

ULTIMATUM

express

**E
N**

**G
R
È
V
E
!**

numéro spécial, Mars 2005

Association pour une Solidarité syndicale Étudiante

40 000 ÉTUDIANTS ET ÉTUDIANTES EN GRÈVE!

En date du 28 février, les associations étudiantes en grève générale illimitée sont : Regroupement étudiant du **Cégep de Joliette** (RÉCJL), Association générale étudiante du **Cégep de Drummondville** (AGECD), Association étudiante du **Cégep de Saint-Laurent** (AECSL), Association étudiante du **Collège de Sherbrooke** (AECS), Association générale étudiante du **Cégep du Vieux-Montréal** (AGECVM), Association générale des étudiantes et étudiants du **Collège de Lionel-Groulx** (AGEECLG), Syndicat étudiant du **Cégep Marie-Victorin** (SECMV), Association générale des étudiantes et étudiants du **Cégep de Gaspésie-Les Îles, campus Îles-de-la-Madeleine** (AGECG-I), **À l'Université de Montréal** : Association étudiante d'Anthropologie de l'Université de Montréal (AÉAUM), Regroupement des étudiantes et étudiants de sociologie de l'Université de Montréal (RÉSUM), Regroupement des étudiantes et étudiants de sociologie de l'Université de Montréal, cycles supérieurs (RÉSUMCS), Association étudiante de lettres et sciences humaines de l'Université de Montréal (AELHUM), Association des étudiantes diplômées du département d'histoire de l'Université de Montréal (AEDDHUM - 2ième et 3ième cycle), Association étudiante d'histoire de l'Université de Montréal (AÉHUM) **À l'UQÀM** : Association facultaire des étudiants et étudiantes en arts de l'Université du Québec à Montréal (AFEAUQÀM), Association des étudiants et étudiantes du secteur de l'éducation de l'Université du Québec à Montréal (ADEESE-UQÀM), Association étudiante du module de science politique de l'Université du Québec à Montréal (AEMSP-UQÀM), Association facultaire des sciences humaines de l'Université du Québec à Montréal (AFESH-UQÀM), Association facultaire étudiante des lettres, langues et communications de l'Université du Québec à Montréal (AFELLC-UQÀM), Association étudiante des cycles supérieurs en science politique de l'Université du Québec à Montréal (AÉCSSP-UQÀM) **À l'Université de Sherbrooke** : Association étudiante de théologie et philosophie de l'Université Sherbrooke (AFETP), Association générale des étudiantes et étudiants de la faculté des lettres et sciences humaines de l'Université de Sherbrooke (AGEFLESH).

Plusieurs autres associations étudiantes tiendront prochainement des consultations sur la question de la grève. Pour plus d'information, consultez régulièrement le site internet de l'ASSÉ. Du nouveau à chaque jour!

PLAN D'ACTION DURANT LA GRÈVE

- * 7 mars : Bidonville à Québec
- * 8 mars : Journée internationale des femmes
- * 9 mars : Journée nationale d'actions régionales
- * 12 mars : Manifestation à Montréal
- * 13 mars : Congrès de la CASSÉÉ au Cégep du Vieux-Montréal
- * 14 mars : Journée nationale d'occupation
- * 15 Mars : Manifestation contre la brutalité policière

De plus, les associations étudiantes sont invitées à tenir des nuits de création.

UNE COALITION AUTOUR DE L'ASSÉ POUR COORDONNER LA GRÈVE GÉNÉRALE ILLIMITÉE

Au dernier congrès de l'ASSÉ, les membres ont pris la décision de donner un droit de vote à des non-membres pour unir le mouvement de grève. Ce droit de vote, de proposition et de participation à la structure de l'ASSÉ n'est pas donné sur n'importe quelle base. Voici quelques explications.

En fin de semaine, le 26 février 2005, le premier congrès de la coalition de l'ASSÉ s'est réuni à Québec pour coordonner le mouvement de grève. Cette coalition se nomme la CASSÉÉ, c'est-à-dire la coalition de l'ASSÉ élargie, elle regroupe présentement les 9 associations étudiantes membres de l'ASSÉ et 3 associations indépendantes (Vieux-Montréal, Antropo UdM, Faculté lettres, langues, communication de l'UQAM), et elle a choisi d'utiliser la grève générale illimitée comme moyen de pression pour défendre une plate-forme commune. Les revendications que la coalition défend et exige sont l'abolition de la réforme de l'Aide financière, le maintien du réseau collégial, le tout dans une perspective de gratuité scolaire et d'élimination de l'endettement étudiant. Cette coalition se base sur des principes de syndicalisme étudiant de combat, c'est ainsi qu'elle se distingue des fédérations étudiantes qui ne défendent pas les mêmes revendications que les associations en grève présentement. Cette coalition a été formée dans le but de former un front commun face au gouvernement et aux fédérations étudiantes qui ne représentent pas le mouvement de grève générale. En unissant nos forces sur des bases cohérentes et solides, les associations se dotent de tous les outils nécessaires pour arriver à leurs fins.

Appuyez le mouvement de grève
Les étudiantes et les étudiants sont dans le rouge!

Les membres de la CASSÉÉ invitent toute personne qui appuie le droit à l'éducation et le mouvement de grève à porter un carré rouge en marque de solidarité!



CE N'EST QU'UN DÉBUT...

Ça y est, la grève générale illimitée est déclenchée, et le gouvernement n'a qu'à bien se tenir! Des milliers d'étudiantes et d'étudiants passent maintenant à l'action en lançant la huitième grève générale illimitée de l'histoire du Québec!

Non contents de voir l'ultimatum lancé l'automne dernier au gouvernement laissé sans réponse, les étudiantes et les étudiants y sont allés d'une escalade des moyens de pression. Le gouvernement a donc eu tout le temps nécessaire pour accéder à nos demandes. Rappelons que les étudiantes et les étudiants réclamaient le retrait de la réforme de l'Aide financière aux études, mais exigeaient aussi le maintien du réseau collégial dans son intégrité. Le silence du gouvernement est en soi une réponse.

Déclencher la grève, c'est nécessairement le pas à franchir pour défendre le droit à l'éducation!

La réforme de l'Aide Financière aux Études nous a fait mal. En haussant le plafond des prêts, c'est au moins 103 millions de dollars que le gouvernement retire des bourses aux plus démunis d'entre nous. De plus, lors de son dernier congrès, le Parti Libéral du Québec se positionnait en faveur d'une hausse des frais de scolarité. La riposte amorcée aujourd'hui est donc doublement significative : c'est pour réclamer les 103 millions qui nous sont dus en bourses, mais aussi pour défendre le droit à l'éducation publique, gratuite et de qualité que l'on fait la grève. En construisant un rapport de force concret contre le gouvernement

libéral, nous nous donnons les moyens d'arrêter le sabotage des services publics comme l'éducation.

Le mouvement n'en est qu'à son début, mais déjà plusieurs associations sont en grève. Continuons le combat, nous sommes capables de mettre la pression nécessaire pour faire céder le gouvernement.

VIVE LA MOBILISATION ÉTUDIANTE!

OUI À LA CONSTRUCTION D'UN RAPPORT DE FORCE PERMANENT FACE À L'ÉTAT POUR DÉFENDRE NOS DROITS!

OUI À LA GRÈVE GÉNÉRALE ILLIMITÉE !

PASSEZ A L'ACTION!

La grève est un outil pour permettre à la population étudiante de passer à l'action! Les étudiants et étudiantes sont libérés de leurs temps de cours pour se mobiliser en grand nombre! Il est nécessaire que durant la grève, une multiplication des actions se produise, afin qu'un réel rapport de force s'exerce face au gouvernement. L'ASSÉ appelle aux associations étudiantes en grève à organiser des manifestations locales, des occupations, des actions symboliques, des blocages de rues, du piquetage... Une multitude de mobilisations est possible, il suffit simplement de s'organiser! Si votre association étudiante prévoit des mobilisations et a besoin de soutien, ne vous gênez pas pour contacter l'ASSÉ.

Bonne lutte !
Voici l'adresse du bureau de comité de Jean-Marc Fournier !
Soyez originaux !

75, boul. Saint-Jean-Baptiste Bureau 225 Châteauguay (Québec) J6J 3H6

Téléphone (450) 699-4136
Fax (450) 699-9056



CHANGEMENT DE MINISTRE

Pierre Reid, Jean-Marc Fournier même combat !

Le 18 février, un remaniement ministériel s'est effectué dans l'équipe de Jean Charest. Le ministère de l'Éducation a été touché par un changement de ministre et, surprise! Pierre Reid n'est plus le ministre de l'éducation. Il a été remplacé par Jean-Marc Fournier, l'ancien ministre des Affaires municipales. Soulignons que parmi ses anciennes responsabilités figurait la question du logement social, question qu'il a habilement contournée en détournant l'attention vers les défusions municipales.

Il est clair qu'il poursuivra le travail entamé par Reid, mais d'une façon différente. Le flou qu'il laisse flotter autour de la réforme de l'Aide financière prouve bien qu'il n'a pas l'intention d'apporter des changements majeurs aux décisions de son prédécesseur! C'est bien la preuve que c'est aux associations étudiantes en grève de redoubler d'ardeur pour que la pression soit encore plus grande sur ce nouveau ministre.

Jean-Marc Fournier déclarait à la presse, le 25 février 2005 (page A5): " Il y a une fenêtre qui s'en vient pour régler la question (des prêts et bourses), et c'est le budget. " En déclarant cela, le ministre tente de décourager la mobilisation. Ne nous laissons pas berner. Lors du budget, les dés seront déjà jetés, c'est dès maintenant qu'il faut agir, si l'on veut obtenir des résultats!

Le remaniement ministériel nous prouve que le gouvernement n'est pas solide, nous avons donc toutes les chances, par la mobilisation et l'action, de regagner ce que nous avons perdu !!!

Même avec un nouveau ministre, l'ASSÉ garde donc le cap sur la grève!

Association pour une Solidarité Syndicale Étudiante

**2570 Nicolet, local 301, Montréal, Québec H1W 3L5,
514-390-0110**

*Pour joindre l'exécutif : executif@asse-solidarite.qc.ca
Pour joindre le comité journal : ultimatum@asse-solidarite.qc.ca*

